
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 10 DE FEBRERO DE 2025

DE LA COMISIÓN DIRECTIVA DE LA 

ASOCIACIÓN ARGENTINA DE ASTRONOMÍA

Siendo las 9:32 horas del 10 de febrero de 2025 se da inicio a la sesión ordinaria de la Comisión
Directiva (CD) de la Asociación Argentina de Astronomía (AAA). Reunidos en forma virtual se
encuentran la Dra. Mariana Orellana (MO), la Dra. Laura Suad (LS), el Dr. Carlos Vigh (CV), la
Dra. Ma. Silvina De Biasi (DB), la Dra. Ana Pichel (AP), Dr. Mariano Dominguez (MD) y el Dr.
Luis Mamanna (LM).

Orden del día:

1. Aprobación del acta de la reunión del 9 de diciembre.
2. Padrón:
   - refrendar RCDs de 5 altas, 8 cambios categoría, 1 baja por renuncia.
   - baja por mora de socia Pereyra Mariana Belén.
3. A conocimiento: Informe premio Varsavsky 2022.
4. Interacciones relacionadas con A&A.
5. Paypal
6. Otros

Tratamiento del orden del día

1.- Se aprueba el acta de la reunión anterior con la corrección que menciona LS.

2.- Se refrenda por unanimidad las altas y bajas de socios referidas. Idem cambios de categoría, para
lo que MO menciona cuál fue el porcentaje de éxito del mecanismo de trámite simplificado que
consistió en pedir que los afectados (socias y socios que ya se ahn doctorado) contesten por correo
electrónico sin presentar más papeleo.

3.- Se  presentó  a  la  CD  el  informe  del  premio  Varsavky  para  su  conocimiento.  La  parte
correspondiente se enviará a la familia. 

4.- Se puso a conocimiento la reunión realizada en diciembre con Carlos Gabriel (representante de
Argentina ante A&A) y personas contactadas por la CD de distintas instituciones, sobre nuevas
condiciones de publicación. Respecto del pago de la deuda con A&A, se sigue averiguando en dos
frentes. Ambas propuestas son tendientes a agiliza el trámite luego de los reiterados inconvenientes
presentados con el sector de comercio exterior del BBVA (DB y MO  comentan el trabajo realizado
en enero). 
Uno consiste en que el pago lo afronte una (o más) tarjeta de crédito de miembro(s) de la CD que
tenga una cuenta en dólares, a la que luego la Asociación transferirá. 
La otra posibilidad incluye la redacción de un poder especial bancario para facultar a LS para que
pueda realizar junto a DB la extracción de los dólares por ventanilla, ya que MO se encuentra muy
alejada  de  la  sucursal  donde  opera  la  AAA.  Ello  necesita  de  varios  trámites  en  escribanía,
incluyendo la previa puesta al  día del libro de actas de la CD. CV, en su rol de Secretario,  se



encargará de ese punto, para lo cual es necesario realizar trámites ante la Dirección Provincial de
Personas Jurídicas (DPPJ) de Buenos Aires. De ser posible, realizará en conjunto los trámites de
documentación postasamblearia 2024,
En paralelo, se enviará una comunicación a todos los socios de la continuidad de la contribución por
artículo de autores argentinos que publiquen en A&A (RGA 60/2023) y se solicitará amplia difusión
ya que hay autores que no son socios. MO iniciará el texto y se acuerda que AP y DB colaboren en
la revisión. Debe apuntarse a obtener respuestas ya que el Board de A&A contestó a la carta que se
redactó (enviada en enero y publicada en la página web) con el explícito pedido de mantenerlos al
tanto.

5.-  DB puso a conocimiento de la CD los valores de cargos de comisión de PayPal. Se acuerda
habilitar un link para cobro de cuotas y de donaciones desde el exterior el cual será comunicado a
todos los socios y comunidad científica en general. Los costos por cargos de comisión los absorberá
la Asociación. MO solicita a DB que arme los links y se los informe para su publicación en la
página web. 

6.- A continuación se pone en conocimiento de la CD los siguientes puntos.
-  Informe de  tesorería,  sobre  el  estado  de  cuentas.  Se  comenta  que  se  puede  ya  sumar  como
adeudado el importe de IAU por 2025.
- La presidenta informa que CONICET aprobó la asistencia económica de la RAAA67.
- LS actualiza sobre acciones y propuestas de AAPC para 2025, entre ellas, la solicitud de reunión
con el Directorio de CONICET para conocer lineamientos, criterios y planes de la Institución.
- MO propone retomar diálogo con la Dra. Laura Fernández ya que no ha informado novedades
sobre la posibilidad de pago de deuda a IAU: la CD le propuso que la IAU se cobre (retenga) parte
del subsidio que corresponde a ayudas "travel grant", y se le reintegre aquí directamente al COL del
IAU401 junto con el resto del importe se recibirá a través de cuentas de AAA.
- Se comenta que MO en conjunto con el  Comité Editorial  está intentando un contacto con la
SOCHIAS de modo de reavivar  interacción.
- AP por medio de la subcomisión de género difundirán un texto por el día de la mujer y la niña en
la Ciencia el próximo 11 de febrero.
- LS acepta interactuar en nombre de la CD con la propuesta de Wikimedistas de la UNLP (contacto
a través de la Dra. Beatriz García).

Siendo las 12:10 horas se da por concluida la reunión de CD.


